

## RESUMEN

El presente documento trata de una investigación realizada en el área de la psicológica clínica y tiene como objeto conocer cuáles son las características psicológicas de jóvenes que forman parte de grupos “Rockeros” de la ciudad de Tarija.

Se tipificó como un diseño descriptivo, ya que se está partiendo de una problemática existente y se pretende conocer y describir a través de test y un cuestionario, las características psicológicas de los jóvenes rockeros. De esta manera, damos a conocer algunos rasgos de la personalidad de estos jóvenes que pueden llegar a influir en la relación familiar y social en que ellos interactúan.

Se tomó como población a cincuenta personas cuyas características son: adolescentes y jóvenes de ambos sexos (mujeres y varones) con edades entre 17 a 26 años, los que conforman grupos de Rock.

Los instrumentos aplicados en esta investigación fueron: el test de 16-pf, para obtener el rasgo de personalidad, el test de Matrices de Raven, para la medición de la inteligencia, el inventario de Depresión de Aron T. Beck, para conocer el nivel de depresión, un cuestionario de Ansiedad de rojas, para medir el nivel de ansiedad, el test de Autoestima de Coopersmith, para medir el nivel de autoestima y por último un cuestionario de relación Familiar y Social, para conocer los conflictos familiares y sociales.

El procedimiento de los datos se llevó a cabo de una manera cuantitativa. Se elaboraron cuadros estadísticos y luego se realizó una interpretación de los mismos. Esto en lo que se refiere a la sistematización de las respuestas obtenidas basadas en los instrumentos a igualmente se hizo la interpretación cualitativa, basada en la teoría.

El análisis de los resultados se realizó de manera general, para luego relacionarlo en diferencia de sexo y así conseguir el rasgo de personalidad, de inteligencia, nivel de depresión, nivel de ansiedad, nivel de autoestima y conflicto de relación familiar y social.

Por último los resultados analizados y presentados para cada instrumento aplicado han permitido realizar las conclusiones determinando las características psicológicas de los

jóvenes de 17 a 26 años de edad que forman parte de grupos Rockeros, dando respuesta al objetivo principal de esta investigación, posteriormente se realizaron las recomendaciones necesarias dirigidas a personas involucradas en la investigación.